

Preocupa a Coparmex tratado bilateral (Reforma 28/08/18)

Preocupa a Coparmex tratado bilateral (Reforma 28/08/18) Juan Carlos Rodríguez Monterrey, México (28 agosto 2018).- El acuerdo comercial entre México y Estados Unidos, en donde por el momento está fuera Canadá, es un trato muy positivo que hace sentir orgullo a los industriales del País, sin embargo a la Coparmex le preocupa que sólo sea bilateral y no trilateral. José Medina Mora Icaza, vicepresidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que el pacto "ganar-ganar" es benéfico para todos, pero buscarán impulsar que se concrete en un tratado de tres países. "Lo vemos muy positivo, la verdad estamos muy orgullosos del equipo negociador mexicano", comentó. "Realmente (estuvieron) defendiendo a México desde el primer día de las negociaciones". "Hay un acuerdo bilateral, y esa es la parte que nos preocupa en Coparmex... El Tratado de Libre Comercio de América del Norte es trilateral", y "esperamos que el Presidente Trump no quiera desviar la atención quedándose nada más con acuerdos bilaterales", agregó. Señaló que actualmente la competitividad de América del Norte se ha posicionado como la mejor del mundo y, eso es algo que deben cuidar los Gobiernos en este tipo de acuerdos. Consideró que no debe haber mayor dificultad para que Canadá se sume al acuerdo. "Los temas que son importantes para Canadá estaban ya incluidos en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte Versión 1.0, consideramos que no debe haber una mayor dificultad para que Canadá se integre y se pueda anunciar un acuerdo trilateral", sostuvo. Mora Icaza reiteró que se trata de un acuerdo "positivo". "Es un acuerdo ganar-ganar", resaltó, "consideramos que también Estados Unidos ha ganado, porque se ha convertido la región de América del Norte como la más competitiva del mundo, y algo que no había sido usual en los tratados de libre comercio es que normalmente eran entre países similares de economías, sin embargo, lo que se logró con el tratado de América del Norte es esta complementariedad de los tres países". EL NORTE publicó hoy que dejando fuera a Canadá y, tras un año de negociaciones, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump anunció ayer lo que calificó como un "mucho mejor" acuerdo comercial con México. Con esto, el equipo de Trump aceleró el paso para tener tiempo de presentar el acuerdo a su Congreso, para que le permita usar el proceso "fast track", aunque dispone sólo de cuatro días para conseguir el consenso de Canadá. México y Estados Unidos acordaron crear nuevas reglas de origen para el sector automotriz, mantener mecanismos de solución de controversias y eliminar la estacionalidad en los productos agrícolas. De entrada, el Tratado tiene una vigencia de 16 años y en seis años las partes revisarían si hay coincidencias para renovarlo.